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Abstract (en)
The wall (1) has sliding wing (2) with a telescope rail comprising rail sections (4-6) that are guided adjustably with one another. The section (4) is
fastened to the wall in an extended condition as a foot section of the rail along a top edge of a door opening that is formed in the wall. The section
(6) is freely suspended as an end section of the rail along the top edge so that a gap is formed between a lower edge of the wing and floor. The
section (5) is self supported at the foot section, and the end section is self supported at the center rail section in the extended condition.

Abstract (de)
Gebäude-Zwischenwand (1) mit einer Schiebetür, deren Schiebeflügel (2) wie auch die Zwischenwand aus Ganzglas ausgebildet sind, mit einer
teleskopisch ausfahrbaren Teleskopschiene (3) mit wenigstens drei verschiebbar ineinander geführten Schienenabschnitten (4, 5, 6), von denen
der im ausgefahrenen Zustand eine längsäußere Schienenabschnitt (4) als Fußabschnitt der Teleskopschiene entlang des oberen Randes einer
in der Zwischenwand ausgebildeten Türöffnung an der Zwischenwand befestigt ist und an deren anderem längsäußeren Schienenabschnitt (6)
als Endabschnitt der Teleskopschiene der Schiebeflügel (2) entlang seines oberen Randes freihängend abgehängt ist, so dass zwischen dem
unteren Schiebeflügelrand und dem Fußboden ein Spalt ausgebildet wird, wobei im ausgefahrenen Zustand der Teleskopschiene der mittlere
Schienenabschnitt (5) an dem Fußabschnitt, und der Endabschnitt an dem mittleren Schienenabschnitt jeweils freitragend abgestützt sind.
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